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Requiere comunidad
en Tula anular actual
elección de delegado,
ante irregularidades;
solicitud en comisión 
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*Fuente: Banco Nacional de México.
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Desfondó Sosa
Castelán al MC

Presentó el gobernador Fayad estrategia para prevención de enfermedades y entregó equipo para el Sector Salud.

Arranca en HGT
plan para evitar
padecimientos
[ ÁNGEL PACHECO ]

Hidalgo pasó del lugar
21 al cinco en calidad
de atención a escala

nacional respecto a la dia-
betes mellitus, lo que com-
promete a apoyar el doble en
acciones de salud, refirió el
gobernador Omar Fayad du-
rante la puesta en marcha
del  prog rama MIDO en e l
Sector Salud.

El evento de arranque del
programa de Medición Inte-
g rada para  la  Detección
Oportuna (MIDO), en insta-
laciones del Hospital Gene-
ral de Tulancingo (HGT), ser-
virá para la detección de pa-
decimientos en usuarios.

Durante su participación,
Fayad Meneses subrayó que
la importancia del progra-
ma radica…                                ..44

� En su dirigencia el
partido adquirió las
sanciones más altas
de su historia; cifras
� Luego abandonó el
barco para irse con
Morena; hay registro

Conmina el SUTSPEEH al diálogo
para resolver conflicto en Pachuca
� Afirma Licona que no existe voluntad en la alcaldesa
� Debe establecer mesa de negociación cuanto antes ..55

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

Durante la dirigencia estatal de
Damián Sosa Castelán, el Movi-
miento Ciudadano (MC) en Hi-

dalgo sufrió las multas más graves del
organismo hasta el momento, por un
monto superior a 5 millones de pesos,
además el Instituto Nacional electoral
(INE) realizó diversos señalamientos
por omisiones en registros de remu-
neraciones recibidas por integrantes
de la Comisión Operativa Estatal, en su
mayoría integrantes del denominado
Grupo Universidad, quienes en marzo
de 2018 abandonaron a la cúpula
"naranja" para sumarse al movimien-
to Regeneración Nacional Morena.

Hacia enero de 2017, el líder moral en
el ámbito nacional de MC, Dante Delga-
do Rannauro, ratificó la designación. ..33
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G R I L L E R Í A S

Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin
confirmar que circulan en los corrillos políticos.

JUEVES, 7 MARZO 2019

L A  I M A G E N

MIÉRCOLES DE CENIZA
Acudieron miles de fieles católicos ayer a los
diferentes templos de sus localidades en los
municipios de la entidad, para tomar la tradi-
cional ceniza, como parte de los rituales de di-
cha religión, los cuales marcan el inicio de la
denominada Cuaresma, una época de reflexión

que prepara a los creyentes hidalguenses rum-
bo a la Semana Santa. En estas fechas e co-
mún observar abarrotadas las iglesias y a la
gente con dicho signo sobre la frente.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

ROSA PARRA

Mantienen
diversas acciones en
la Jurisdicción Sani-
taria III, Tula, para
cuidar la salud de los
habitantes; Rosa Ma-
ría Parra Ángeles
prioriza las labores
para evitar complica-
ciones durante la ac-
tual temporada de
calor, reitera además
el llamado para que
ante cualquier sínto-
ma de malestar esto-
macal acudan a un
espacio de salud.

abajo

SALVADOR PÉREZ

Para el al-
calde de Ajacuba
no es una tarea fá-
cil la de potenciar
las acciones que
permitan aumen-
tar exponencial-
mente el arribo de
paseantes, lo cual
hace comprensi-
ble que la moles-
tia de los presta-
dores de servicios
de la zona sea
constante. Esto
aunado a otras in-
conformidades en
la demarcación.
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ENTREGA

Ayer el gobernador Omar Fayad encabezó la en-
trega de una unidad de comando estatal para
la seguridad en salud, así como cinco camio-
netas que respaldarán las labores en este ru-
bro. Desde la región Tulancingo, indicó que
estos vehículos facilitarán acciones en campo
del personal que participa en la atención de
emergencias y desastres. Este marco sirvió al
mandatario estatal para refrendar su compro-
miso por la salud de las familias hidalguenses.

CONVENIOS

Siguen surgiendo a escala nacional documentos y
vínculos por parte de la UAEH con empresas
hoy señaladas por presuntos conflictos relati-
vos a recursos y hasta fraudes, lo que hace
pensar que la universidad sí está metida en
graves aprietos y debe aclararlos cuanto an-
tes, ya que de por sí la credibilidad, no de la
institución, sino de ciertos personajes ligados
a ella sigue decayendo hasta lo profundo, ojalá
pueda solventar pronto todos estos temas y si no,
que se finquen responsabilidades.

AUSENCIA

Por cierto, indicaron los grillitos que el gran au-
sente a la ceremonia donde el rector de la
UAEH, Adolfo Pontigo, rendirá su informe de
actividades este viernes 8 de marzo, podría
ser el presidente del Patronato, Gerardo Sosa,
y es que según los grillitos el hombre fuerte de
la universidad no estaría en México. Cabe se-
ñalar que hace unos días, en el acto protocola-
rio para conmemorar el 150 aniversario de la
máxima casa de estudios en Hidalgo tampoco
estuvo presente. Dicho evento está programado
para las 19 horas.

INICIO

Hoy se realizará en Hidalgo un anuncio sin pre-
cedentes, donde la entidad sería, si todo mar-
cha bien, la primera del país en contar con
una planta tratadora de sobrantes de las cen-
trales de abasto para crear un nuevo producto
que podría llevarse a localidades pobres, de
acuerdo con representantes latinoamerica-
nos de estos espacios comerciales, que se darán
cita hoy para una asamblea, de la cual se anticipan
acuerdos a favor del campo.
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omo adelantara en este mismo
espacio, hoy comienza en Hi-
dalgo la Asamblea Nacional
Extraordinaria de la Confede-

ración Nacional de Agrupaciones de Co-
merciantes de Centros de Abasto Asocia-
ción Civil (Conacca), con presencia de or-
ganismos internacionales como la FAO.
Este evento, que tendrá conferencias
magistrales y firma de significativos
convenios a favor del agro, es convoca-
do por el presidente de la Federación
Latinoamericana de Mercados de Abas-
tecimiento (Flama), Arturo Fernández.
Lo más interesante del encuentro de
empresarios y comerciantes, así como
autoridades de diversos niveles, es la
noticia de que Hidalgo será sede de la
primera planta en México que aprove-

chará excedentes de las Centrales de
Abasto para crear el proyecto Sopa
Amiga, del cual también ya se ha ha-
blado en esta columna.
La visión de Fernández Martínez, quien
incluso compartió en su momento este
plan con el propio presidente López
Obrador, pretende otorgar un alimento

nutritivo a comunidades donde más se
requiere, aquellas donde la pobreza y la
desigualdad golpean y no alcanzan los
programas sociales.
De tal suerte, esta planta, a construirse
en el municipio de Zapotlán, justo don-
de también se edifica el nuevo Centro
de Abasto "Miguel Hidalgo" (Ceda), re-
presentaría un parteaguas en la histo-
ria nacional, al aprovechar frutas, le-
gumbres y demás productos del campo
que "sobran" en las centrales del país y
que van a parar, por diferentes circuns-
tancias, muchas veces a la basura.
El modelo no es nuevo, ni descubre "hilos
negros"; sin embargo, justifica experien-
cias adquiridas de quien lidera a la Flama
por su visita a otros países; Brasil es pio-
nero en dicha técnica cuyo objetivo es

elevar la calidad de vida en zonas vulne-
rables y cuyos resultados son indiscuti-
bles. ¿Tendrá Hidalgo las fortalezas para
asumir este compromiso? Ya lo veremos.

FRENOS. Por cierto, cuentan los que
saben que una diputada de Morena que
en primera instancia apoyó la creación
del Ceda en Zapotlán, hoy es una de las
que "volteó bandera" al proyecto, ya
que supuestamente le ofrecieron la le-
jana candidatura para la alcaldía de Ti-
zayuca. Extraña forma de pensar, cuan-
do el propio gobernador Omar Fayad
advirtió a legisladores en general que
no pueden, ni deben, ser motivo de fre-
no a inversiones que llegan al estado.

Twitter: @juanjo_herrerap
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EL HECHO | PRECAUCIONES

Existen síntomas del Síndrome Premenstrual muy parecidos
y pueden confundirse con embarazo, por eso es importante

protegerse, recomendó el IMSS Hidalgo

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
urante la dirigencia es-
tatal de Damián Sosa
Castelán, el Movimien-
to Ciudadano (MC) en

Hidalgo sufrió las multas más gra-
ves del organismo hasta el mo-
mento, por un monto superior a 5
millones de pesos, además el Ins-
tituto Nacional electoral (INE) re-
alizó diversos señalamientos por
omisiones en registros de remu-
neraciones recibidas por integran-
tes de la Comisión Operativa Es-
tatal, en su mayoría integrantes
del denominado Grupo Universi-
dad, quienes en marzo de 2018
abandonaron a la cúpula "naran-
ja" para sumarse al movimiento
Regeneración Nacional Morena.

Hacia enero de 2017, el líder
moral en el ámbito nacional de MC,
Dante Delgado Rannauro, ratificó
la designación de Damián Sosa
Castelán como presidente estatal
del organismo por un periodo de
tres años, en ese momento asumió
el compromiso de conformar co-
mités en los 84 municipios, ade-
más de incrementar el porcentaje
de votación obtenido en la contien-

da 2016, que databa en 7.1%.
Con la llegada del exdiputado

local de Acción Nacional (PAN)
también la dirigencia estatal se
mudó de oficinas a un inmueble
ubicado en bulevar San Javier,
de Pachuca, y cambió a integran-
tes de la comisión, en su mayo-
ría perfiles con nexos políticos al

Grupo Universidad, ya fuera ca-
tedráticos o empleados adminis-
trativos de la máxima casa de es-
tudios hidalguense.

Otro aspecto relevante fue que
de cara al proceso electoral 2018,
MC conformaría una alianza con
PAN y Partido de la Revolución
Democrática (PRD); sin embar-

go, Sosa Castelán rompió acuer-
dos de coalición días previos a la
etapa de registros de candidatos.
Luego en marzo de 2018 presen-
tó su renuncia a la dirigencia y
confirmó su adhesión a Morena.

Tras aprobarse dictámenes de
revisión de ingresos y egresos de
partidos políticos durante el ejer-
cicio ordinario 2017, trascendió
que MC Hidalgo tuvo multas por
5 millones 500 mil pesos 108.74,
cuando en 2015 apenas registró
montos por 1.3 millones de pe-
sos y en 2016 la cifra subió a 3
millones 508 mil 301.39 pesos.

Al revisar documentos que di-
fundió la Unidad Técnica de Fis-
calización (UTF) del INE, el suje-
to obligado únicamente presentó
un papel de trabajo con nombres
de sus dirigentes, pero sin regis-
tros de percepciones recibidas por
cada uno de ellos, de la revisión a
comprobantes fiscales digitales
presentados dentro de su contabi-
lidad exhibió un importe de 678
mil 174.80 pesos, situación in-
congruente conforme la balan-
za de comprobación al 31 de di-
ciembre de 2017.

Sanciones más graves para
MC fueron con Damián Sosa

SUFREN SECUELAS  O

� En su dirigencia el organismo naranja resintió las multas por omisiones
� Luego rompió alianzas y al final abandonó este barco para ir a Morena
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INFORMES. Entre personal de la cúpula destacó Grupo Universidad.

MADRUGUETE A
MORENISTAS

[ JOCELYN ANDRADE]
MMaaddrruuggóó  llaa  ddiippuuttaaddaa  AArreellii  RRuubbíí  MMiirraannddaa
AAyyaallaa,,  aa  llaa  bbaannccaaddaa  ddeell  MMoovviimmiieennttoo  RReeggee--
nneerraacciióónn  NNaacciioonnaall  ((MMoorreennaa))  ppuueess  pprreesseenn--
ttóó  uunnaa  iinniicciiaattiivvaa  ppaarraa  lleeggiissllaarr  eenn  mmaatteerriiaa
ddee  iiddeennttiiddaadd  ddee  ggéénneerroo,,  ppeessee  aa  qquuee  iinnttee--
ggrraanntteess  ddee  llaa  ccoommuunniiddaadd  LLGGBBTTTTTTII,,  ssoolliiccii--
ttaarroonn  llaa  sseemmaannaa  ppaassaaddaa  eell  mmiissmmoo  tteemmaa..  
HHaaccee  ddííaass  iinntteeggrraanntteess  ddee  llaa  ccoommuunniiddaadd
ssoolliicciittaarroonn  aa  llaass  ddiippuuttaaddaass  SSuussaannaa  yy  TTaa--
ttiiaannaa  ÁÁnnggeelleess  pprreesseennttaarr  uunnaa  iinniicciiaattiivvaa
ppaarraa  ggaarraannttiizzaarr  eell  ddeerreecchhoo  aa  llaa  iiddeennttii--
ddaadd  eenn  ppeerrssoonnaass  ttrraannssggéénneerroo..
SSiinn  eemmbbaarrggoo,,  llaa  rreepprreesseennttaannttee  ddeell  PPaarrttii--
ddoo  ddee  llaa  RReevvoolluucciióónn  DDeemmooccrrááttiiccaa  ((PPRRDD))
ppiiddiióó  llaa  iinnccoorrppoorraacciióónn  ddee  ttooddooss  llooss  ddeerree--
cchhooss  hhuummaannooss  ddee  ttrraattaaddooss  iinntteerrnnaacciioonnaa--
lleess  ccoommoo  ddeerreecchhooss  ccoonnssttiittuucciioonnaalleess,,
oobblliiggaacciióónn  ddee  aauuttoorriiddaaddeess  ddee  gguuiiaarrssee
ppoorr  eell  pprriinncciippiioo  pprrooppeerrssoonnaa  ccuuaannddoo  aappllii--
qquueenn  nnoorrmmaass  ddee  ddeerreecchhooss  hhuummaannooss..
IInnddiiccóó  qquuee  llaa  ccoommuunniiddaadd  LLGGBBTTTTTTII  rreeccii--
bbee  ttrraattoo  ddeessiigguuaall  eenn  ssiittuuaacciioonneess  aannáálloo--
ggaass,,  ttrraadduucciieennddoo  eessttaa  ssiittuuaacciióónn  eenn  ddeess--
iigguuaallddaadd  jjuurrííddiiccaa..  SSuu  pprrooppuueessttaa  bbuussccaa
aabboonnaarr  aa  llaa  cceerrtteezzaa  jjuurrííddiiccaa  aa  ppaarrttiirr  ddee
ttrraattaaddooss  iinntteerrnnaacciioonnaalleess..
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[ ÁNGEL PACHECO ]

H
idalgo pasó del lugar
21 al cinco en cali-
dad de atención a es-
cala nacional respec-

to a la diabetes mellitus, lo que
compromete a apoyar el doble en
acciones de salud, refirió el go-
bernador Omar Fayad durante
la puesta en marcha del progra-
ma MIDO en el Sector Salud.

El evento de arranque del pro-
grama de Medición Integrada pa-
ra la Detección Oportuna (MI-
DO), en instalaciones del Hospi-
tal General de Tulancingo (HGT),

servirá para la detección de pade-
cimientos en usuarios.

Durante su participación, Fa-
yad Meneses subrayó que la im-
portancia del programa radica
en que con la realización de prue-
bas sencillas puede detectarse a
pacientes que propensos a pade-
cer alguna enfermedad y tener
la oportunidad de ser atendidos y
evitar padecimientos.

"Debemos medirnos todos,
eso nos ayudará a disminuir la
incidencia de enfermos crónicos
y les dará la oportunidad de evi-
tar tener que vivir con una enfer-

medad controlada", destacó el
mandatario.

Cabe señalar que para la apli-
cación de dichas mediciones fue-
ron capacitados médicos de las
diferentes jurisdicciones sani-
tarias de Hidalgo, a quienes les
fue entregado el certificado per-
tinente en el mismo evento y
que realizarán las pruebas en
cada sector.

Por su parte el representante
de la fundación Carlos Slim, que
ha apoyado las labores del go-
bierno para la aplicación del pro-
grama MIDO, Roberto Tapia, se-
ñaló que en julio de este mismo
año la totalidad de los espacios
de salud en Hidalgo contarán con
el equipo para hacer las medicio-
nes correspondientes.

Durante el evento fueron en-
tregados equipos para el HGT con
los que buscarán apoyar a diver-
sos sectores, no sólo las enferme-
dades crónicodegenerativas, si-
no que habrá un protocolo de
medición para mujeres embara-
zadas; por ejemplo, que es la ma-
yor demanda del nosocomio.

Por otra parte, el goberna-
dor comprometió visitas sorpre-
sivas a espacios médicos de Hi-
dalgo, con la finalidad de ga-
rantizar el abasto en farmacia,
pero también en los insumos
denominados gastables de las
instituciones.

Finalmente indicó que gracias
a esas revisiones el tomógrafo y el
mastógrafo del HGT siguen fun-
cionando adecuadamente para
beneficio de la población, no só-
lo de Hidalgo sino de pacientes
de otros estados colindantes.

JUEVES, 7 MARZO 2019|| estatalpágina4decrónicahidalgo ||

[ HUGO CARDÓN ]
� Debido al mal estado que
guarda el hospital municipal,
autoridades de Zimapán plane-
an erogar un recurso para su
rehabilitación, pues durante
más de 60 años no tiene mejo-
ras, aun cuando presta servi-
cios a demarcaciones aledañas.

El alcalde de Zimapán, Érick
Marte Rivera Villanueva, expu-
so que desde 1952, cuando em-
pezó a brindar servicios este no-
socomio en la región, no ha te-
nido inversión alguna, propi-
ciando que la atención ya no
sea tan eficiente como cuando
fue inaugurado.

Señaló que actualmente el
nosocomio permanece rebasa-
do por la demanda que tiene, ya
que no sólo atiende a pacientes
de Zimapán, sino también de
municipios aledaños como Ja-
cala, La Misión, Nicolás Flores,
entre otros.

Sin mencionar montos de in-
versión, el edil indicó que en es-
te año se tiene un proyecto de
rehabilitación que ya comenzó,
asimismo con los recursos pro-
pios del municipio podría dis-
poner de alguna partida extra
para contar con más médicos,
tema que aún está en análisis.

El munícipe agregó que es-
ta medida que se ha tomado es
mientras se concluya el Hospi-
tal Regional, que se tiene con-
templado para Zimapán y que
beneficiará a varios municipios
de la región, que demandan me-
jores servicios de salud.

"Yo tengo la confianza de que
el gobernador conseguirá los re-
cursos para concluir este pro-
yecto, al igual que los otros dos
que se tienen en el estado, sólo
es cuestión de tiempo para que
podamos contar con este nue-
vo hospital".

Sentenció que, al igual que
el estado, en el municipio la sa-
lud es un tema prioritario, ya
que es una de las demandas más
sentidas de los habitantes de los
diferentes municipios que se en-
cuentran en la Sierra Gorda.

PARA ZIMAPÁN

Anuncia edil
rehabilitación
de nosocomio

EXPONE LA SEDAGROH

Certificados más campesinos
� Recibieron campesinos de
Chilcuautla Certificados de Sis-
temas de Reducción de Riesgos
de Contaminación y Certifica-
dos de Buenas Prácticas de Pro-
ducción, entrega donde estu-
vieron presentes representan-
tes de organismos como Seda-
groh y FIRA.

Durante el evento se men-
cionó que el Procedimiento de
Certificación en el Sistema de
Reducción de Riesgos de Con-
taminación está enfocado a pro-
ductores de vegetales en México,
interesados en obtener recono-
cimiento por buen uso y mane-
jo de plaguicidas (BUMP).

Detallaron que este tipo de
labor también está relacionada

con buenas prácticas de cose-
cha y certificado por aplicación
de Sistemas de Reducción de
Riesgos de Contaminación
(SRRC).

Para su cumplimiento, se ela-
boraron y publicaron manua-
les de buenas prácticas, linea-
mientos y formatos que sirven a
productores para implementar
algunos químicos que son ne-
cesarios en el momento de tra-
bajo agrícola para mantener los
sembradíos libres de plagas.

Cabe mencionar que la in-
tención de estos trabajos es con
el fin de certificar que los pro-
ductos que salen del campo de
Chilcuautla cumplan normas
de calidad. (Hugo Cardón)

Pone en marcha
MIDO gobernador

� Permitirá Programa prevenir diversas enfermedades
en pacientes, informó mandatario desde Tulancingo

VARIOS DETECTADOS

Preocupa la presencia
de rastros clandestinos
� Entre tres y cuatro rastros
clandestinos se detectaron en
Ixmiquilpan, práctica que pre-
tende erradicarse para que la
población tenga certeza de que
los productos cárnicos que con-
sume en el municipio son con-
fiables, indicó el alcalde, Pas-
cual Charrez.

Sin profundizar, el edil du-
rante una conferencia que ofre-
ció esta semana, aprovechó pa-
ra apelar a la compresión de la
sociedad sobre la importancia
de invertir un recurso económi-
co adecuado para la rehabilita-
ción del rastro del municipio.

Tampoco mencionó la ubi-

cación de los rastros clandesti-
nos que se han detectado, expu-
so que esto podría representar
un problema de salud pública,
ya que en estos espacios no se
hacen los estudios pertinentes
para verificar que la carne es ap-
ta para consumo humano.

Añadió que en el caso del
rastro municipal, los animales
que se sacrifican son revisados
por especialistas y en caso de
detectar alguna anomalía la
carne que no puede estar apta
para consumo tiene que ser
quemada para evitar situacio-
nes que pongan en riesgo a la
población. (Hugo Cardón)

RESPALDO. En este acto entregó Omar Fayad equipamiento y unidades al personal del Sector Salud.
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MMUUEERREE PPRROOSSPPEERRAA

Llega hasta el
Congreso local
la petición para
salvar empleos

ANUENCIA. Indicó que federación nacional mantendrá su apoyo y solidaridad ante derecho a buscar mejoras.

Pide Licona resolver
ya conflicto laboral

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
xhortó el dirigente del
Sindicato Único de Tra-
bajadores al Servicio del
Poder Ejecutivo del Es-

tado de Hidalgo (SUTSPEEH),
Víctor Licona, a la alcaldesa de
Pachuca, Yolanda Tellería, y al
líder sindical municipal, Percy
Espinosa, a resolver el conflic-
to laboral.

El dirigente sindical del Po-
der Ejecutivo comentó que esta
semana cumplen más de 17 dí-
as en huelga los sindicalizados
del ayuntamiento y afectan a
población en general.

Señaló que se percibe la fal-

ta de voluntad política de la
presidenta municipal panista
para resolver el conflicto.

Agregó que la Federación
Nacional de Sindicatos agrupa
a más de 25 organizaciones en
México y permanece solidari-
zada con el sindicato munici-
pal pachuqueño, ya que el paro
de actividades se hace de for-
ma constitucional y con el de-
recho a huelga.

La petición es que se esta-
blezca una mesa de negocia-
ciones en beneficio de la clase
trabajadora y de la propia po-
blación, ya que desde hace va-
rios meses no se tiene un acuer-

do para determinar el incre-
mento salarial que les corres-
ponde.

Es necesario que las autori-
dades municipales no demeri-
ten el movimiento del sindica-
to de Pachuca con argumentos
que no tienen sustento y que
existan las condiciones nece-
sarias para llegar a un acuer-
do entre ambas partes.

Aclaró que el Tribunal de
Arbitraje aprobó la huelga en
el ayuntamiento de Pachuca y
determinó el cierre de algunas
oficinas administrativas, lo cual
afecta a los habitantes de la ca-
pital hidalguense.

AA  QQUUIIEENN  AASSÍÍ   LLOO  RREEQQUUIIEERRAA

Enfatiza la PDT su intervención en conflictos
[ REDACCIÓN ]
� Atiende la Procuraduría de la De-
fensa del Trabajador (PDT) asuntos
laborales de manera gratuita cuando
los derechos de los trabajadores sean
vulnerados, brinda asesoría y defenso-
ría en materia laboral a aquellas per-
sonas que carecen de recursos econó-
micos para pagar a un abogado que
los defienda en circunstancias en que
se vean violentados sus derechos como
trabajadores.

La titular de la PDT, Laura Elizabeth

Chincolla Hidalgo, señaló que la PDT
asesora a los trabajadores en casos co-
mo falta de pago del salario, falta de pa-
go u otorgamiento de vacaciones, prima
vacacional, aguinaldo, antigüedad, pri-
ma de antigüedad, horas extras, días
de descanso obligatorio, despidos, ries-
gos de trabajo, incapacidades por gravi-
dez (embarazo), entre otros.

Chincolla Hidalgo destacó que una
de las prioridades en la procuraduría
es solucionar los conflictos laborales a
través de la conciliación.

BUSCAR ACUERDOS   S

� Conminó a Tellería y a Espinosa a fin de establecer
mesa de negociaciones y resolver huelga capitalina

[ JOCELYN ANDRADE ]
� Solicitaron extrabajadores del
programa Prospera, acompaña-
dos por trabajadores sindicali-
zados de la Sección 20 de Salud,
encabezados por su secretaria
general, Sonia Ocampo, apoyo
del Congreso local para resolver
el despido masivo de dicho pro-
grama en Hidalgo.

Los empleados del Sector Sa-
lud fueron atendidos por los dipu-
tados Humberto Veras Godoy, pre-
sidente de la Comisión de Salud,
y Rafael Garnica Alonso, de Des-
arrollo Económico, a quienes les
expusieron que fueron despedi-
dos el pasado 28 de febrero.

Médicos, psicólogos, nutriólo-
gos, enfermeras, técnicos de infor-
mática y promotores de salud, ex-
plicaron que tienen plena confian-
za en el Plan Nacional de Desarro-
llo que lleva a cabo el presidente
Andrés Manuel López Obrador, se-
gún el cual una vez eliminado
Prospera transitará a programas
de becas; "tenemos confianza en
las reestructuraciones, nuestro
conflicto no es político, sino la si-
tuación laboral de 272 personas
que están ahora desempleadas".

Indicaron que la preocupa-
ción no sólo es laboral, pues tam-
bién lo es el tema de los pacien-
tes que eran atendidos por médi-
cos especialistas que fueron re-
movidos de sus cargos.

Al respecto, Veras Godoy se-
ñaló que acompañarán sus peti-
ciones y estarán presentes en una
reunión que sostendrán con el
delegado de programas sociales
del gobierno federal, Abraham
Mendoza Zenteno, el próximo 12
de marzo.
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Responde
el tricolor a
necesidad
de la gente
[ REDACCIÓN ]
� Conmemoramos 90 años
de vida del PRI con resulta-
dos, señaló la presidenta del
Comité Directivo Estatal del
Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI) en Hidal-
go, Érika Rodríguez, duran-
te inauguración de obras
que gestionó en su periodo
como diputada federal en
la pasada LXIII legislatura,
en coordinación con la al-
caldesa de Acaxochitlán,
Rocío Jacqueline Sosa, por
más de 6 millones de pesos.

Rodríguez Hernández
destacó que el PRI es un
partido que responde a las
necesidades sociales, refi-
rió que durante 90 años la
militancia ha sido a la par
gestora de cambios profun-
dos para comunidades, pue-
blos y barrios.

"Hoy las mujeres que es-
tamos en el ejercicio de la
política, no descalificamos a
nadie con política barata,
venimos a decir cómo se de-
be trabajar con acciones en
beneficio de las familias hi-
dalguenses".

Añadió que son los he-
chos y las buenas propues-
tas las que trascienden aún
en escenarios complejos,
como es el caso de la inicia-
tiva en el Congreso local del
secretario general, Julio Va-
lera Piedras, quien legisló
a favor de la juventud hi-
dalguense.

De igual forma señaló
que "el ejemplo claro de
una administración respon-
sable es el gobernador
Omar Fayad, quien trabaja
todos los días por el bienes-
tar de las familias", en este
sentido comentó que las ac-
ciones que se implementan,
han superado las expecta-
tivas y contribuyen al des-
arrollo de Hidalgo.

Enfatizó la inversión pri-
vada e histórica por 50 mil
millones de pesos que se tra-
ducen en más y mejores
empleos, a la par de imple-
mentar la estrategia de se-
guridad, a través del C-5i,
que buscará garantizar que
Hidalgo siga siendo uno de
los estados más seguros del
país y que en los próximos
días entrará en funciona-
miento.
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Previo a la temporada más intensa de calor al menos
cuatro organismos públicos y no gubernamentales

trabajan en estrategias para prevenir incendios

Instrucción es atender y resolver
problemas, dice titular de Semot

[ ALBERTO QUINTANA ]

A
tender peticiones y
resolver problemas
de la población es la
instrucción del go-

bernador Omar Fayad, afirmó
el titular de la Secretaría de Mo-
vilidad y Transporte (Semot),
José Luis Guevara, durante
quinta audiencia pública, reali-
zada en la comunidad de La Ca-
lera, en Mineral de la Reforma.

Precisó que durante los prime-
ros 30 meses de administración el
gobierno de Hidalgo permanece
cerca de su población, pues atien-
de sin distingo de colores parti-
distas o credos religiosos.

El funcionario estatal comentó
ante cientos de personas y funcio-
narios del gabinete estatal que los
habitantes deben tener confianza
de presentar sus planteamientos
y que deben ser atendidos.

"Hay asuntos y peticiones que
no se pueden solucionar de ma-
nera inmediata, pero se deben

buscar alternativas que permi-
tan dar una respuesta oportuna
a los vecinos del municipio".

Guevara Muñoz agregó que el
gobierno del estado nunca se ha-
brá de cansar para acudir a reali-
zar las audiencias públicas, apoyar
y atender las distintas peticiones
que realice la gente a favor de sus
familias y comunidades.

"La instrucción del secretario
de la Política Pública del estado,
Israel Félix Soto, es acudir direc-
tamente a las localidades de los
diversos municipios del estado
para atender sus necesidades y
solucionar problemas".

Recordó que Mineral de la Re-
forma es el municipio donde se
registra el mayor número de au-
diencias públicas que se realizan
por parte del gobierno del estado
a través de las distintas depen-
dencias estatales.

El gobierno del estado traba-
ja de manera coordinada con
los presidentes municipales y el

gobierno federal para concretar
los proyectos que se tienen en
materia de educación, salud, se-

guridad pública, empleo y pro-
gramas sociales que demanda
la sociedad.

RAZONES. Recordó que tanto el gobernador como el secretario Israel Félix, priorizan
acciones en municipios.
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LABORES CONJUNTAS  R 

� Continuó esta dependencia del Transporte con audiencias públicas en Mineral de la Reforma
� Objetivo es garantizar una solución a peticiones sociales y determinar alternativas, manifestó

� Presentaron la Secretaría
de Turismo y Rocío Herrero
Mejía, gerente de Comercia-
lización del Tuzoofari, el pro-
grama de Cine Safari Noctur-
no, a realizar en marzo los
sábados en sus instalaciones.

Alejandro García Cruz,
representante de la depen-
dencia estatal, comentó que
ofrecen este tipo de eventos
a turistas que acuden al es-
tado y generan der rama
económica.

Herrero comentó que pre-
tenden innovar productos
para los visitantes, por ello
todos los sábados se realizará
un recorrido nocturno en las
ocho salas, a partir de las
18:45 horas y posteriormen-
te habrá una función de ci-
ne al aire libre, con diversos
géneros que serán del agrado
de todos los que asistan.

Osvaldo Escamilla Baños,
de la empresa GE Crew Pro-
ductions, comentó que es la
tercera ocasión que trabaja
con Tuzoofari, la primera en
las noches de terror que se
vivieron en el pasado mes de
noviembre y la segunda en
las noches de cuento de navi-
dad, con gran éxito, por lo
que ahora se estarán reali-
zando las noches de cine sa-
fari. (Alberto Quintana)

Conf irmado:

habrá cine en

Tuzoofari para

sus visitantes

OOPPCCIIOONNEESS

AAMMAAGGAA  AALLCCAALLDDEE

Obligatoria declaración o puede haber despidos
� Obligados trabajadores y
funcionarios de Mineral de la
Reforma a presentar declara-
ciones  patr imoniales ,  de
acuerdo con las indicaciones
de la Secretaría de Contralo-
ría estatal y Municipal, indi-
có el alcalde, Raúl Camacho.

Recordó que durante 2018
empleados del ayuntamiento
cumplieron con la obligación y
para este año previó que en el
primer trimestre presenten do-
cumentación.

Apuntó que funcionarios y
trabajadores están conscientes
que de no presentar declaracio-
nes serán acreedores a sancio-

nes administrativas y hasta pue-
den ser despedidos.

Respecto a la reconstrucción
del mercado municipal, los tra-
bajos registran un avance del
70 por ciento y los comerciantes
perciben que tendrán mejores
espacios para ofrecer sus pro-
ductos a la población.

El edil hizo un llamado al go-
bierno del estado para construir
un relleno metropolitano que be-
neficie a los distintos municipios
de la zona conurbada de Pachuca.

"Los presidentes municipa-
les de la región esperamos la
reunión con el secretario del Me-
dio Ambiente y Recursos Natu-

rales del estado, Benjamín Ri-
co, para analizar y trabajar en
el tema de la basura".

Comentó que actualmente la
presidencia municipal de Mine-
ral de la Reforma traslada la ba-
sura a Tecámac, estado de Méxi-
co, a través de una empresa que
cumple con las normas ambien-
tales y registra ahorros econó-
micos diarios.

Esta medida se aplicó luego
de cancelar la concesión a la
empresa Valorsum por no cum-
plir con las normativas que se
requerían para el traslado de la
basura del municipio. (Alberto
Quintana) A
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CONVOCADOS. Definieron ya los involucrados las fechas tentativas para las propuestas sobre cada rubro en particular para la entidad.

Lista la agenda para tópicos
de reforma electoral: partidos

[ JOCELYN ANDRADE ]
� Solicitó la diputada panista, Claudia Lilia
Luna Islas, un exhorto a la Junta de Gobier-
no del Congreso local para aprobar fechas
para realizar sesiones fuera del recinto ofi-
cial del Poder Legislativo, por lo menos una
en cada cabecera de Distrito Electoral Lo-
cal del Estado de Hidalgo, por el resto de es-
ta Legislatura, con el objetivo de estar más
cerca de la ciudadanía.

Indicó que en la labor legislativa que des-
empeñan como representantes del pueblo,

deben escuchar a quienes los eligieron pa-
ra representar el cargo y así enriquecer te-
mas planteados en la máxima tribuna.

"Los hidalguenses tienen el derecho de
saber sobre los trabajos que se realizan en es-
te Poder Legislativo, así como aportar y exi-
gir trabajo para beneficio del estado, de sus
municipios o de sus comunidades".

Recordó que este año se conmemoran
los 150 años de creación del Congreso de
Hidalgo y como parte de ello propuso reali-
zar sesiones ordinarias en cada distrito elec-

toral, para trabajar más cerca de todos los
ciudadanos hidalguenses, con la finalidad
de dar a conocer los trabajos que se llevan a
cabo y al tiempo que se garantiza la trans-
parencia legislativa.

"Con esta propuesta podremos escuchar
y conocer las necesidades de los diferentes
municipios y de esta forma trabajar más
fuerte y de la mano con la ciudadanía, escu-
chando sus inquietudes y necesidades que
como hidalguense tienen para garantizar
el bienestar de los habitantes de Hidalgo".

Propone Luna llevar Legislatura a zonas
HHAASSTTAA  LLOOSS  DDIISSTTRRIITTOOSS

FFIINNAANNCCIIAAMMIIEENNTTOO

Iniciativa morenista
beneficiaría ámbito
hacia partidos del
estado, según PT
� Respaldó el comisionado
estatal del Partido del Traba-
jo (PT), Javier Vázquez Calix-
to, la propuesta que formali-
zó Movimiento Regeneración
Nacional (Morena) en el ám-
bito federal para disminuir el
porcentaje del valor de la
Unidad de Medida y Actuali-
zación (UMA) para calcular
financiamiento para cúpu-
las; es decir, reducir del 65 al
32.5 por ciento (%), con ello
incrementarían prerrogati-
vas en el estado, pero tam-
bién disminuirían recursos
hacia las agrupaciones polí-
ticas en todo el país.

Los diputados federales de
Morena plantearon reformas
al artículo 41 de la Constitu-
ción Política para contem-
plar el 32.5% del valor de la
UMA, multiplicado por el pa-
drón electoral, con ello de-
terminar la bolsa general a
repartirse entre todos los par-
tidos políticos.

Asimismo considerar es-
ta distribución de prerroga-
tivas durante las campañas,
mientras que en años donde
no celebrarán comicios, la
militancia aportaría recur-
sos económicos.

"Nosotros impugnamos en
su momento y pedimos la ho-
mologación al 65% como se en-
cuentra a nivel nacional, creo
que el estado está 'muy ahor-
cado' pero en el supuesto que
proponen Morena con PT a ni-
vel nacional de reducir el 50%
el financiamiento para parti-
dos políticos, será una ventaja
para los partidos nacionales el
hecho de que se homologue".
(Rosa Gabriela Porter)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

D
efinieron partidos polí-
ticos la agenda de te-
mas para delinear una
reforma electoral du-

rante marzo y abril, así como in-
tegrantes de órganos adminis-
trativos y jurisdiccionales en ma-
teria, contemplaron la discusión
de al menos 14 tópicos, como
plazos de registros, paridad de
género, Programa de Resulta-
dos Electorales Preliminares
(PREP), capacitadores-asisten-
tes, entre otros.

Luego de la presentación for-

mal para trabajar en la reforma
política de cara a los comicios de
ayuntamientos, establecieron los
días en que debatirán sobre te-
mas específicos.

Para el 13 de marzo prevén la
discusión sobre el órgano interno
de control, PREP y capacitado-
res-asistentes electorales locales;
para el 15 prerrogativas y parti-
dos políticos, así como participa-
ción ciudadana.

El 22 de marzo plazos de re-
gistros de candidaturas y de tipo
común, además para el 28, pos-
tulantes independientes; el día

siguiente relativo a la operativi-
dad interna del Instituto Estatal
Electoral (IEEH) y debates.

Durante las fechas de abril,
partidos políticos, consejeros y
magistrados analizarán disposi-
ciones sobre medios de impug-
nación, violencia política de gé-
nero, paridad en la integración
de planillas para aspirantes, fi-
nalmente, referente a postula-
ciones para perfiles emanados
de pueblos y comunidades in-
dígenas.

De igual forma, representan-
tes de las cúpulas en la entidad

mencionaron otros tópicos que
plantearían en las mesas de tra-
bajo para eventualmente presen-
tarlas ante el Poder Legislativo;
por ejemplo, el posible empate de
contiendas para generar ahorros,
incremento en el financiamien-
to público con la homologación
de fórmulas.

También la tentativa selección
de regidurías por voto directo me-
diante la integración de seccio-
nes en una demarcación o el
cambio de fecha para iniciar el
proceso electoral para que sea el
15 de noviembre.

INICIAN PLANTEAMIENTOS   S

� Consideraron diversos asuntos de relevancia para mejorar plataforma
� Mantendrán reuniones con carácter analítico, a fin de tener discusiones
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[ JOCELYN ANDRADE ]
� En Hidalgo el Infonavit cuenta con 31 mil 83 créditos
hipotecarios vigentes, de un total de 222 mil 484 perso-
nas que cotizan ante esta instancia, de las cuales no to-
das podrán acceder al programa de reestructuración de
créditos, informó el director general de los trabajado-
res Mario Macías Robles. 

"Para acceder a este programa que cambiaría el modo de
pagos de salarios mínimos a pesos, deben cumplir con cier-
tos requisitos tales como: contar con más de 40 años de
edad, tener una deuda 1.5 veces más altas que las contra-
tadas originalmente, esto pese a que cuentan con un buen
historial de pagos", indicó en conferencia de prensa.

Además, deben tener más de 15 años con el pago del
crédito y no tener adeudos de los dos últimos años, por
lo menos. 

Por ello, no todos los derechohabientes son susceptibles
de obtener el apoyo, pues a escala nacional para este año só-
lo se tiene contemplado que reestructurarán unos 194 mil
créditos y al final del sexenio serán alrededor de 745 mil;
aunque se prevé que el programa sea permanente. 

Comentó que actualmente existen 191 mil trabajadores
no cuentan con un crédito en el estado, y de esos 90 mil
ya son susceptibles a obtenerlo, pues ya cuentan con sus
puntos; aunque aclaró que a partir de 2017 los préstamos
ya se otorgan en pesos y no en salarios mínimos. 

Lo anterior lo declaró tras una reunión que sostuvo con
el Consejo Consultivo del Infonavit en Hidalgo, cuyos in-
tegrantes externaron que la principal queja que tienen es
la calidad de las viviendas, por lo cual la Dirección General
realizará acciones para coronar que las constructoras edi-
fiquen con la mejor calidad. 

TULANCINGO 

Impulsar tema
de Huapalcalco 
en el escenario
nacional: IAM 
� Promoverá la diputada fe-
deral, Isabel Alfaro, una reu-
nión en próximos días para
que los interesados en temas
de cultura tengan un acerca-
miento con personal del INAH
a escala federal.

En entrevista, la legisladora
por el distrito Tulancingo deta-
lló que recientemente sostuvo
una reunión con personal del
Instituto Nacional de Antropolo-
gía e Historia (INAH) para solici-
tar apoyo para diversos temas
incluyendo el de Huapalcalco. 

Lo anterior con respecto al lla-
mado que hiciera la asociación
civil "Niebla y Tiempo" de Tulan-
cingo, tras haber solicitado la de-
claratoria de zona arqueológica
para el sitio de Huapalcalco.

Alfaro Morales afirmó que
para la reunión siguiente pre-
vé convocar a la citada asocia-
ción, pero la invitación será ex-
tensiva a personas de la socie-
dad civil que estén interesadas
en el tema. 

"Me tocó presidir la Comisión
de Cultura en el Congreso de la
Unión, por supuesto estaremos
escuchando a todas las voces y
todas las expresiones en temas
de importancia para el creci-
miento de la región", afirmó la
legisladora.

Por otra parte destacó que en
cuanto a inversión de partidas
federales a Hidalgo le fue bien,
toda vez que creció de forma his-
tórica al incrementar un 12.74
por ciento de recurso respecto
de lo ejercido durante el pasado
2018. (Ángel Pacheco)

RESPUESTA 

Atenderán en 
Cuautepec las
fallas de origen
en pozo; acción  
[ ÁNGEL PACHECO ]
� Señala administración de
Cuautepec mala ejecución en
obra de pozo Santa Elena y fallas
de origen que originaron una
protesta el pasado martes, las
cuales  buscará subsanar en los
siguientes días.

El 19 de enero pasado la ad-
ministración que encabeza la al-
caldesa Haydeé García Acosta
entregó a la comunidad de Al-
huajoyucan la electrificación y
limpieza del sistema de agua po-
table de dicha localidad, que a su
vez beneficiaría también a Santa
Elena Paliseca y Cebaditas.

Destacó que al ser una obra
construida en etapas desde admi-
nistraciones anteriores e iniciada
hace 12 años, al comenzar con el
funcionamiento del sistema y pro-
bar las líneas de agua potable se
detectaron anomalías, como ta-
ponamientos y válvulas averia-
das en la tubería que impiden la
correcta conducción del líquido.

Desde entonces, tales fallas han
tenido que ser subsanadas por el
gobierno actual, mediante la rea-
lización de más estudios técnicos y
la sustitución de piezas específicas
en el sistema, trabajos que conti-
nuarán mañana a primera hora.

Resaltó que las adecuaciones
en la obra no garantizan que la
tubería responda de la manera
esperada, deberán hacerse prue-
bas del traslado del líquido al de-
pósito principal, para que luego
sea distribuido a los habitantes;
en caso de que el resultado sea
positivo, el servicio se iniciará es-
ta misma semana.

CAPASMIH aviva conflicto 
en San Antonio, la señalan

[ HUGO CARDÓN ]

H
abitantes de San Anto-
nio acusan a la Comi-
sión de Agua Potable,
Alcantarillado y Sane-

amiento del Municipio de Ixmi-
quilpan (CAPASMIH) como uno
de los responsables de agravar el
conflicto que se vive en este po-
blado, propiciando un enfrenta-
miento entre forrajeros (comer-
ciantes) y particulares de esta
misma localidad.   

Según los vecinos de esta lo-
calidad, el pasado lunes el diri-
gente de los forrajeros, José Am-
brosio Cerro Blanco, agredió físi-
camente a una fémina, A. L.C.,
quien es representante de la calle
Lázaro Cárdenas, esto al inten-
tar detener la colocación de una
toma de agua potable que no es-
taba autorizada.       

Detallaron que el año pasado
la organización de forrajeros solici-
tó a CAPASMIH la colocación de
una toma de agua potable en el
predio que rentan para vender su
producto, esta toma fue autorizada,
aun cuando este organismo des-
centralizado del ayuntamiento no
tiene jurisdicción en San Antonio.

Informaron que esta localidad
tiene su propio sistema de agua
potable y está perfectamente de-
finida su área de influencia, mo-
tivo por el cual, seis meses des-
pués de autorizar la toma de agua
por parte de CAPASMIH, ésta fue
cancelada por las autoridades de

la comunidad.      
En pasado lunes, personal de

la CAPASMIH acudió al predio
con la intención de reconectar el
servicio lo que generó una riña,
lugar donde el líder de forrajeras
arremetió contra la fémina y ve-
cina de esta localidad, por lo que
se procedió a iniciar una denun-

cia ante el Ministerio Público
(MP) en contra del comerciante.

Por tanto, habitantes de esta
comunidad piden que los forra-
jeros se retiren de esta localidad,
ya que están ocasionando con-
flictos que antes no tenía, asimis-
mo piden a CAPASMIH se limite a
su área de jurisdicción.   

COMPETENC IA. Piden a la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del
Municipio de Ixmiquilpan que trabaje sólo en el sitio que le corresponde. 

PROGRAMA 

Aclara Infonavit reestructuración de créditos

IXMIQUILPAN

� Refieren inconformes que comisión autorizó
una toma en un lugar fuera de su jurisdicción
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La defensa de lo nuestro
INAH  I

� Emprenden ciclo de conferencias por 80 aniversario de este instituto en México,
y en la entidad se desarrollarán ponencias magistrales de marzo a noviembre

[ ADALID VERA ]

C
omenzó ayer el Institu-
to Nacional de Antro-
pología e Historia Dele-
gación Hidalgo (INAH)

con el ciclo de conferencias "La
defensa de lo nuestro" que pre-
tende hacer una reflexión y una
remembranza de lo que este or-
ganismo representa para el país.

Este ciclo se lleva a cabo en
el marco del 80 aniversario de
este instituto en México, y en
la entidad se desarrollarán po-
nencias magistrales de marzo
a noviembre. Las actividades se
darán a conocer paulatinamen-
te a través de las redes sociales
del Instituto.

Ayer arrancó el ciclo con la
conferencia "Ochenta años de
historia" a cargo de Stephany
Espinoza Guerrero, historiado-
ra por la Universidad Autónoma
del Estado de Hidalgo (UAEH),
especialista en historia del arte y
pasante de filosofía, así como in-
tegrante de Promoción Social
del Departamento de Monumen-
tos Históricos del INAH desde el
año 2016.

Ante alumnos de diferentes
instituciones educativas de ni-
vel medio y superior en la sala

Salvador Toscano del exconven-
to San Francisco en la capital del
estado, la especialista informó
que el INAH fue constituido el 3
de febrero de 1939 cuando el
presidente Lázaro Cárdenas creó
el Decreto de la Ley Orgánica.

El primer director del insti-
tuto fue Alfonso Caso Andra-
de,  quien el  9 de enero de
1932, descubrió la Tumba 7 de

Monte Albán, en Oaxaca. Uno
de los descubrimientos más ri-
cos en la historia de la arqueo-
logía mexicana. Con ayuda de
los nuevos avances tecnológi-
cos de la época, el telégrafo y
la radio, la noticia se dio a co-
nocer en todo el mundo y la ar-
queología internacional lo ca-
lificó como un éxito.

A partir de ese momento Ca-

so Andrade, abogado, arqueólo-
go y antropólogo, propuso la cre-
ación de una institución que se
dedicara de manera exclusiva y
especializada al resguardo y con-
servación del patrimonio de ese
calibre.

Esta es sólo la primera de mu-
chas pláticas y conversatorios
que encabezará la delegación en
Hidalgo del INAH.

� Participarán alumnos de
la Universidad Politécnica
de Tulancingo (UPT) en la
fase nacional del XI Encuen-
tro de Interpolitécnicas a ce-
lebrar se en la ciudad de
Aguascalientes del 27 al 30
de marzo, tras haber obteni-
do resultados idóneos en las
eliminatorias regionales.

Encabezó el rector Artu-
ro Gil Borja la ceremonia de
investidura de las delega-
ciones que representarán a
Hidalgo en este encuentro
que se celebra desde hace
diez años.

La fase regional tuvo lu-
gar el 23 y 24 de enero en
las instalaciones de la Uni-
versidad Politécnica de la
Energía en el municipio de
Tula, donde la UPT destacó
en las disciplinas de ronda-
lla, canto solista, danza fol-
clórica, basquetbol, voleibol
de sala en la rama femenil,
voleibol de playa en la rama
varonil, así como fútbol soc-
cer y futbol 7. 

Gil Borja señaló que es un
lugar privilegiado contar
con alumnos quienes han
obtenido un lugar en el pó-
dium de premiación, pero
también a todos aquellos
que han participado en es-
tos encuentros.

"Debemos ser solidarios
y fuertes, demostrando va-
lor y entrega; recuerden que
están representando a esta
institución". (Adalid Vera)

INTERPOLITÉCNICAS

Va UPT 
a la fase
nacional

NOCIONES. El primer director del instituto fue Alfonso Caso Andrade, quien el 9 de enero de 1932, descubrió la Tumba 7 de Monte

Albán, en Oaxaca.

� Estos 8 y 9 de marzo la Uni-
versidad Politécnica de Francis-
co I. Madero (UPFIM) será sede
del Congreso Nacional de Agro-
tecnología, cuyo objetivo es con-
vertirse en un espacio para in-
tercambio de información en-
tre estudiantes y profesionistas.

La edición número cinco de
este congreso tendrá lugar en la
universidad que se localiza en la
comunidad de Tepatepec del mu-
nicipio de Francisco I. Madero.

En el evento se realizará
una exposición de carteles, así
como conferencias magistra-
les sobre recursos naturales y
biodiversidad.

Los temas principales de este
congreso serán: recursos natu-

rales, ciencia y tecnología
agroalimentaria, ciencia del
suelo, nutrición vegetal, agro-
ecología, economía y desarro-
llo rural, ciencia animal, au-
tomatización agropecuaria,
entre otros.

El costo a los eventos será
de 600 pesos para los asisten-
tes y para estudiantes de 350

pesos. Podrán académicos e in-
vestigadores participar en la ex-
posición de trabajos o aquellos
que estén interesados en ofre-
cer alguna ponencia. 

Las ponencias tendrán una
duración de 15 minutos y se les
facilitarán cañones para mayor
agilidad. Sin embargo, el autor
de cada trabajo tiene la respon-
sabilidad de presentarse en tiem-
po y forma a la hora y lugar es-
pecificada según el programa
publicado en la página de la uni-
versidad.

Cabe destacar que el primer
congreso de agrotecnología se
celebró en 2013 como resulta-
do del trabajo y esfuerzo de la
UPFIM. (Adalid Vera)

UPFIM

Aloja Congreso 
Nacional de
Agrotecnología

Prenacional estudiantil
deportivo será en ITP

COORDINACIÓN

� Será el Instituto Tecnológico
de Pachuca (ITP) sede del Evento
Prenacional Estudiantil Deporti-
vo del 31 de marzo al 5 de abril,
donde se desarrollarán compe-
tencias de basquetbol, futbol, vo-
leibol, beisbol, softbol y ajedrez.

Este evento estará coordina-
do por el Tecnológico Nacional
de México y participarán alum-
nos y docentes de institutos tec-
nológicos de Hidalgo, Ciudad de
México, Estado de México, perte-
necientes a la Región Centro III.

Las competencias se desarro-
llarán en las instalaciones del ITP.

Los equipos podrán confirmar
su participación ante la sede a
partir de ahora.

Las disciplinas son: basquet-
bol en sus dos ramas, futbol soc-
cer varonil y femenil, voleibol de
sala y de playa en ambas ramas,

beisbol varonil, softboles feme-
nil, así como ajedrez ambas ra-
mas en modalidad individual y
en conjunto. Cabe destacar que
los ajedrecistas deberán presen-
tarse con sus propios implemen-
tos: tablero de vinilo, piezas de
plástico y relojes digitales.

El evento será inaugurado el
lunes 1 de abril a las 9:00 horas
en el ITP, localizado en la capital
hidalguense.

Los gastos relacionados al
traslado, alimentación y hospe-
daje serán cubiertos por cada
una de las instituciones partici-
pantes. El Comité Organizador
sólo proporcionará primeros au-
xilios u declina la responsabili-
dad en caso de cualquier acci-
dente durante el evento por ser
considerado como riesgo depor-
tivo. (Adalid Vera)
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[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

S
igue en comisión la
petición de vecinos de
Pueblo Nuevo, comu-
nidad en Tula, para

nulificar la elección de dele-
gado ante el cúmulo de irre-
gularidades habidas en los
comicios donde se renovaron
autoridades auxiliares; a la
fecha el delegado electo no
ha tomado posesión en el
cargo. 

El pasado lunes, en sesión
extraordinaria (a la que no
fueron convocados medios de
comunicación) fue rechaza-
do el dictamen de la Comi-
sión de Órganos Auxiliares,
por mayoría el tema fue en-
viado nuevamente a revisión,
pese a que dos de sus tres in-
tegrantes consideraron pro-
cedente la impugnación de
los vecinos inconformes quie-
nes consideran debe repetir-
se la elección.

La votación para la reno-
vación de autoridades auxi-
liares en Pueblo Nuevo fue el
pasado 18 de enero, aunque
estaba programada para el 25
de ese mes; de acuerdo con los
quejosos los comicios se ade-
lantaron sin avisar a nadie.

Otras irregularidades acu-
sadas por los peticionarios
fueron la inexistencia de se-
crecía del voto y que se su-
fragó sin credencial de elec-

tor, lo que dio cabida a la par-
ticipación de personas aje-
nas a la comunidad y que se
tomara en cuenta a menores
de edad.

La presidenta de la comi-
sión, Guadalupe Peña Her-
nández, y el segundo secre-
tario del órgano colegiado,
Josué Isaac González Her-
nández, consideraron sufi-
cientes los elementos para or-
denar la reposición de la elec-
ción, mientras que el primer
secretario, José Miguel Ro-
dríguez Dorantes estuvo en
contra.

Cabe señalar que la pos-
tura de la alcaldía es dejar las
cosas como están y llegar a
un acuerdo entre las partes
en pugna.

Oídos sordos… caso por elección
de delegado todavía en comisión

CAUSAS. Dos de tres integrantes de la comisión pertinente consideraron procedente la impugnación de los vecinos inconformes, quienes
consideran deben repetir la elección.

PUEBLO NUEVO, TULA   O

� Queja es ante el cúmulo de irregularidades en los comicios donde renovaron autoridades
auxiliares; en última sesión de cabildo tema fue enviado nuevamente a revisión

DDIINNEERROO  FFAALLTTAANNTTEE  

Acelerar acciones contra Allende; hay pruebas 
� Exigió el exregidor de Tula
en la administración 2012-
2016, Paciano Calva Aguilar,
que autoridades de los tres ór-
denes de gobierno den celeri-
dad al proceso de investigación
seguido al exalcalde Jaime
Allende González por posible
malversación de recursos pú-
blicos a fin de que el probable
delito no quede impune como
ocurrió con el gobierno de Ro-

dolfo Paredes Carbajal (2009-
2012).

Recordó el exmunícipe que
durante los 4 años 7 meses que
Jaime Allende fue edil de la
"Capital Tolteca" no se quiso
hacer nada en el tema de los 3
millones 200 mil pesos perdi-
dos durante el periodo que le
antecedió y que finalmente el
gobierno en funciones, enca-
bezado por Gadoth Tapia Be-

nítez dio carpetazo al tema…
dictaminó que no hubo ele-
mentos para dictaminar un
desfalco.

En entrevista exigió que las
autoridades municipales, esta-
tales y federales no permitan
que ocurra lo mismo que pasó
con Rodolfo Paredes, que des-
pués el dinero faltante se hizo
perdidizo y nadie fue respon-
sable por el daño al patrimonio

de la tesorería municipal.
Opinó que existen elemen-

tos como para actuar en con-
tra del exedil y de varios de sus
compañeros de gobierno, en-
tre ellos el exsíndico hacenda-
rio Javier Arana Hernández y
la extesorera Margarita Mera
González, quienes tenían una
responsabilidad compartida
para cuidar los dineros del mu-
nicipio. (Ángel Hernández)

TT UU LL AA

Estancado tema de puerta sur para zona arqueológica
� Después de casi seis años sin avance per-
manece la gestión para la apertura de la
puerta sur de la zona arqueológica de Tula
de Allende, reconoció el administrador del
antiguo recinto ceremonial. 

Alejandro Gasca Cruz dijo que actual-
mente realizan trabajos para mejorar el as-
pecto de los accesos por la puerta sur, y que

por ejemplo se propone que haya mejor ilu-
minación en el área ya que incluso se han
robado algunas lámparas de lo que es la
parte final del andador Quetzalcóatl.

Invariablemente sostuvo que se tratan
de mejorar las condiciones del acceso pe-
atonal.

Detalló que la autorización de apertura

de la puerta sur está en manos del Institu-
to Nacional de Antropología e Historia (IN-
AH) quien tendrá que coordinarse con el
municipio para determinar bajo qué esque-
ma se reabre el acceso sur.

"La puerta sur fue cerrada en su momen-
to por cuestiones de seguridad…". (Ángel
Hernández)
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[ REDACCIÓN ]

C
on más de 50 mil espectadores
de diferentes municipios finali-
zó la presentación de "La Ma-
gia de los Carnavales de Hidal-

go", incluso "pudimos constatar la pre-
sencia de algunos extranjeros de Ale-
mania, Suecia y Canadá": comentó
Eduardo Javier Baños Gómez, secreta-
rio de Turismo estatal.

Añadió que este evento ya está entre
los productos turísticos más importantes
del estado; este 5 de marzo refirió que "fue
muy grato concluir con gran éxito esta
presentación de 'La Magia de los Carnava-
les', toda vez que los comentarios de la
gente han sido muy positivos. Este el fin de
semana me encontré con gente de Huau-
tla que me dijo que estuvo increíble el
evento y que es muy bueno que el gobier-
no del estado dé a conocer las tradiciones
que tenemos en el estado".

Remarcó que gracias a la vinculación
con autoridades de los municipios e insti-
tuciones gubernamentales se logró contar
con la participación de 120 expositores
de gastronomía y artesanías que desde
muy temprana hora se dieron cita en un
gran encarpado para ofrecer las delicias
culinarias de Hidalgo como: la barbacoa;
las gorditas, de Tepa; el pan, de Molango y
Tecozautla; así como los tradicionales

guajolotes, de Tulancingo. "Asimismo la
Plaza Juárez (de Pachuca) se convirtió en
el mejor lugar para mostrar la magia que
realizan con sus manos nuestros artesa-
nos del Valle del Mezquital, la región Oto-
mí-Tepehua, el Altiplano, la Sierra y la

Huasteca hidalguense.
En total se tuvo la participación de 3

mil 500 personas de 62 municipios, entre
comparsas, bandas, gastronomía y arte-
sanía que sin duda fue de gran éxito para
todos los expositores ya que dejó una de-

rrama económica de 2 millones de pesos.

PLUS. Destaca que por primera ocasión
el carnaval de Hidalgo contó con la pre-
sencia de una comparsa de más de 40
huehues, del estado de Tlaxcala.

Consolidan carnavales como
producto turístico en Hidalgo

COMPLEMENTOS. Por primera ocasión Hidalgo contó con la presencia de una comparsa de más de 40 huehues, proveniente de Tlaxcala.

TULANCINGO

Evento especial por
365 días de trabajo;
Orquesta  Escuela

La formación musical es gratuita y
los participantes además de aprender
solfeo y orquestación, tienen la opor-
tunidad de conformar un ensamble
como preámbulo a una orquesta de
cámara.

Será este 23 de marzo cuando se ce-
lebre el primer año de este naciente
proyecto, el cual se deriva de una con-
vocatoria emitida en febrero del 2018.
Contemplan evento alusivo a 365 dí-
as de trabajo, con una presentación de
la orquesta bajo el acompañamiento
del Cuarteto de Cuerdas "Etéreo", se-
rá a las 20 horas en el Museo de El San-
to. (Redacción)

EN TIZAYUCA

Tendrán Primer Festival de 
la Mujer, el próximo viernes
� Primer Festival de la Mujer será
este 8 de marz o, en la Explanada
Municipal.

Evento es organizado por la Presi-
dencia Municipal de Tizayuca, a tra-
vés del Sistema Municipal para el
Desarrollo Integral de la Familia y
en coordinación con la Fundación
Impulso Rosa. 

Al respecto, la presidenta y direc-

tora del DIF Municipal, Juana García
Rojas, dio a conocer que esta activi-
dad se realiza por instrucciones del al-
calde, Gabriel García Rojas, quien se
encuentra preocupado porque las mu-
jeres se empoderen y tengan una me-
jor calidad de vida.

Agregó que esta actividad que se
conmemora en el marco del Día Inter-
nacional de la Mujer. (Redacción)

� Llegará a su  primer año del colecti-
vo infantil y juvenil "Orquesta  Escue-
la", bajo el cual 63 tulancinguenses se
forman en la música, concretamente
en el dominio de instrumentos de cuer-
da con  la dirección del maestro Carlos
Alexis Trujillo.
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� Participaron 3 mil 500 personas de 62 municipios, entre comparsas, bandas,
gastronomía y artesanía; derrama económica por 2 millones de pesos
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